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№２３８５ 第３６回例会 ２０１５．４．２ 晴

点 鐘：若鍋武良 会長 

進 行：高島治雄 副 SAA 

ソング：君が代、奉仕の理想 

 

会長挨拶 

若鍋武良 会長 

 

皆さん今日は。 

４月に入り、桜がほころび、春たけなわの陽気が

続いています。ＮＨＫ朝のドラマ「マッサン」が先週 

２８日（土）で完結しました。昨年秋から半年間の１５

分間のドラマでしたが、たまたま目にした英字新聞

「毎日ウイークリー」今年の２月２１日号に特集で扱

われており、ヒロインの亀山エリーさん役のシャーロ

ット・ケイト・フォックスのインタビュー記事が掲載され

ておりました。ヒロインを演じた俳優のＣＫフォックス

は米国生まれで、大学で演劇を専攻し、ハリウッド

の女優として歩んでいたそうです。祖母はスコットラ

ンド人、日本でのテレビドラマ初出演として「マッサ

ン」のエリー役で来日した当初は、日本語が全く不

自由だったそうです。 

（ドラマのモデル）北海道余市市で日本のウイス

キー誕生を支えた竹鶴政孝とその妻リタがドラマの

モデルで、ドラマのヒーローは亀山政春（マッサン）

で、母国スコットランドを離れ、右も左も分からぬ日

本でマッサンを支え続けたヒロイン亀山エリー（役・

ＣＫフォックス）の物語です。 

ヒロインのエリーさんは、「当時非常にまれだった

国際結婚をして日本語が不自由のまま来日し、風

俗習慣が全く異なる異国の地で生活する苦労は並

大抵のことではなかった」とのことです。それを演じ

たＣＫフォックスさんもヒロインの大役を無事こなされ

ました。「エリーはスコットランドから日本へ。私はア

メリカから日本へ。エリーのモデルとなった竹鶴リタ

さんは夫・竹鶴政孝さんの本物のウイスキー造りと

いう夢の実現のために日本に、私は俳優として自分

の夢を実現するために日本に来ました。」と語って

います。 

ＣＫフォックスは「人生は挑戦と冒険旅行」とも語

っています。彼女のハリウッド女優としての今後に

期待したいものです。 

 

ｶﾗｰ 



幹事報告 

原田雅式 幹事 

 

１．第４分区親睦ゴルフ大会組合せのご案内 

  開催日：平成２７年４月１０日 

  場所：ロイヤルスターGC（旧君津ゴルフ） 

  参加費：３，０００円 プレー費１５，０００円 

２．上総ロータリークラブより例会変更のお知らせ 

  ４月１６日（木）点鐘１２時 

  場所：久留里城資料館（移動例会） 

 ＊３月１９日若鍋会長が卓話を依頼された、礼

状届いております。 

３．会報が届いておりますので回覧します。 

  上総ＲＣ、木更津ＲＣより。 

４．公益財団法人、米山梅吉記念館から１００円

募金のお願いについて 

 

誕生祝 

 

渡辺 務 昭和３６年４月２５日 

 

菜の花 

結婚祝 

 
三枝一雄・冨美代 Ｓ３７年１月２７日 

 

 

原田雅式・和子 昭和４８年４月８日 

 

 
大網庄一郎・立子 昭和３９年４月１０日 

 

 
小野恒靖・玲子 昭和４１年４月１７日 

 

 



委員会報告 

大網庄一郎 親睦担当部長 

 

１．プログラム４月９日  

観桜会は予定通り例会終了後、中央公民会の横

山庭園にて行います。桜もいよいよ来年で植樹 

２０年となります。 

２．４月２４日（金） 

女子会 7 名が山田会員の陶芸見学へ参ります。

山田会員よろしくお願いします。 

 

会長エレクト研修セミナー報告 

千葉一利 次期会長 

 

去る３月２８日（土）「２０１５－１６年度に向けて」と

題して会長エレクト研修セミナーが千葉中央公園近

くの三井ガーデンホテル千葉で開催され、参加して

来ました。以下会議についていくつかお話し、報告

に変えたいと思います。 

１．ガバナーエレクト櫻井さん 

   ガバナーエレクトは、この前若鍋会長から紹介

があった櫻木英一郎という千葉ＲＣの方です。一

見優しそうに見えますがなかなか厳しい人だと感

じました。というのは会の進行が計画通り、１分の

狂いなく進められ、途中の休み時間を含めて１０

時から１７時までぴったり終わったということです。

午後の意見交換会では３セクションがあったので

すが、その度に出席をとる厳しさ、また今日出席

できなかった人には補講を行うと言っていました。

それは本当かどうかわかりません。 

２．ＲＩ会長のテーマ 

   次年度のＲＩ会長はスリランカのコロンボ RC 所

属の K.R ラビンドランさんでこれも若鍋会長から

紹介がありました。彼は２０１５年１月、アメリカの

サンデェゴの国際競技会で「我々は、命、愛その

他多くのものをもらって生きてきた。今度はそれを

お返しする番だ」とスピーチしました。続いて「Be 

a gift to the world」（世界へのプレゼントになろう）

というテーマを発表されました。自分の持てるもの、

今までの経験をプレゼントとして世界にお返しし

ようということのようです。 

３．次年度地区行動目標 

   地区の目標は「原点を知り、考える」です。櫻

木さんはＲＩのテーマは活動の目標ですが地区

のそれはロータリーの諸事を考える場合の基本

姿勢ですと言っています。例えば、１８０５年にロ

ータリーが誕生したという事実を知っているだけ

でなく、その当時の時代背景を知り、その後に与

えた影響を考えることでより深くロータリーを理解

できるということです。 

４．各委員会より 

   クラブ協議会が４月２９日（水）千葉市で開かれ

ます。その時委員会ごとに具体的活動計画、数

値目標が提案されると思いますので省略します。

なお、櫻木ガバナーエレクトの強い要望でＲＩ会

長の考え、自分の考えを年度初めに全会員に話

したいことからＩＭを８月上旬まで全部実施するよ

う計画されました。第４分区は７月２１日です。 

５．その他 

 １）富津中央ＲＣへのガバナー訪問は９月１０日夜

間です。 

   １７：００～１８：００ ガバナー補佐、会長、幹事 

   懇談（次期会長、幹事出席可） 

   １８：３０～１９：３０通常通り、ガバナー卓話２０

～２５分、例会 

   １９：４０～２１：００ 全員参加 クラブ協議会 

 ２）地区補助金の締切は４月１５日まで 

   事業を行う場合は行う意味を原点に返って考

えてみること 

 ３）計画を立てるとき、昨年と同じではなく、何か一



つ新しいことを（一つ省いて） 

 ４）クラブ活性化の到達度の評価として、RI 会長賞

の目標項目の利用を 

 ５）クラブ研修リーダﾞの活用を 

 ６）ガバナー候補が不足、適任者がいたら推薦し

てほしい。 

７）不明の点があったらすぐにガバナー事務所に 

 「原点を知り、考える」の地区目標より 

 

浅間ゴルフ倶楽部へのお誘い 

三井 進 会員 

 

自称ゴルフ部会よりご案内します。４月に入り陽

気もよくなってきましたので、ゴルフ会を計画しまし

た。場所は、３月にオープンした浅間ゴルフ倶楽部。

日時は、来週の例会後は中国語会があるようなの

で、その次の週１６日の例会後を予定しています。

ハーフプレーです。 

皆さんの予定を聞かず決めてしまいましたが、ご了

承の程お願いします。 

費用はメンバー２０００円、ビジター３０００円となりま

す。出来ればこれから毎月の部会開催が出来れば

と思っています。 

 

誕生祝一言 

渡辺 務 会員 

 

この４月２５日で５４歳になります。昨日、佐渡産

のカキのフライがチルドで送られてきました。ごちそ

う様でした。              

さて、私は今週の月曜日（３０日）から５年ぶりにＮ

ＨＫのラジオ講座で中国語の勉強を再開しました。

一日１５分、久しぶりに新鮮な気持ちで講座を聞い

ています。レベルアップ中国語で水曜日と木曜日

に放送されるのは「中国語成語故事」なるもの。中

国の故事についてのお話を聞きながら語学学習に

もなるという一石二鳥が狙い。 

去る水曜日の故事は「蟷螂捕蝉」（カマキリがセミ

を捕まえる）というもの。一匹のセミが木の上で休ん

でいました。しかしその背後でカマキリが長い足で

今にもセミを捕えようとしている事に気づきません。

カマキリが有頂天になっているその背後では一羽

のヒワ（黄雀）がくちばしを広げてカマキリをついば

もうとしています。ところがさらに、その木の下には

一人の人間がはじき弓の弾を装着しそのヒワに狙い

を定めていました。 セミ・カマキリ・ヒワという三つの

生き物はみんな目の前の利益しか見えていなくて

大きな災難が後ろに迫っていることに気付かない。

目先の利益ばかりに目が行って、大局を見誤って

はいけないという戒めを表現した故事です。 

仕事にも政治にもどこか通じる部分があるような

気がします。毎月テキスト代４００円+消費税で学べ

ます。皆さんよろしければご一緒に。 

 

結婚祝一言 

三枝一雄 会員 

 

本日は「結婚祝いを頂き有難うございます。 本

来は１月に結婚したのに、今頃頂くのは如何に長く

例会をご無沙汰していたかということです。これから

はなるべく出席したいと思いますのでよろしくお願

い致します。 

     さて、今月４月に結婚した人は陽気もよいので比



較的多いと思うのですが、１月等は寒い時で“何か

訳ありか？出来ちゃった婚”（笑）などが疑われそう

ですが、そんな気配もなく今日まで過ごしておりま

す。結婚の話はそれでまあいいとして、今私がはま

っていることは「満州事変」です。今年は戦後７０年、

天皇陛下も「満州事変以後の歴史を振り返る」こと

など言われたそうで、私もここでこの度の戦争はどう

して起こったのか、今から思えば勝てるはずもない

無謀な戦争をなぜ仕掛けたのか、どうして満州を侵

略したのか、これがはじまりで対米戦争となりその間、

多くのアジアの人々に迷惑をかけたのか、なぜ今ま

でも近隣諸国に謝り続けなければならないか、色々

知りたくなったのです。もう真実を語れる年の人が

大方いなくなってきて辛うじて私たちの年齢が少年

時代にそうした空気を吸っていたので、これは語り

伝えるべきかなどと思って調べてみると、まだ途中

ですが複雑怪奇でよくわかりません。そもそも「満州」

という土地は秦の始皇帝が中国国内を統一して築

いた万里の長城の枠外にあります。つまり当時は東

夷西戎南蛮北狄と言って周囲はみな異民族で何

時攻めてこられるかわからない外敵でした。漢民族

とは別の満州族出身の清王朝が起こったところで

す。清国が滅んでまだ中国国民党の蒋介石の支配

が及ばず、馬賊出身の張作霖、その息子張学良な

どが私兵を率いて内戦をしていました。ロシアのス

パイもいれば、共産軍勢力もいる。奥地には匪賊が

跋扈跳梁している所です。日露戦争で戦場になっ

た場所、奉天や鉄道のあるところ以外は果てしない

原野でした。だから日本政府が外交交渉で平和的

に紛争を解決しようとしても埒が明かなかったことも

うなずけます。名目上は中国でしたが、現実的には

国家の体を成してなく、当時日本では中国本土と

切り離して考えていたようです。関東軍の進出(侵

略？)や、陸軍中央の統制、日本政府の対応等も

色々問題があり、世界の情勢も流動的でした。色々

読んでみるほど複雑でまだ十分理解して結論が出

ません。これからもう少し勉強したいと思いますが、

今日はこのへんで終わります。 

 

 

 

 

原田雅式 会員 

 

皆様こんにちは、４月１日にお祝いの品物が届き

ました。ニンニク付け、鶏肉だそうです。ありがとうご

ざいます。 

私が結婚したのは、昭和４８年４月８日です。覚えや

すい日付ですね。４８４８ですから、この年はどんな

ことがあったかと言えば、歌では女のみち（ピンカラ

トリオ）、喝采（ちあきなおみ）、危険な関係（沢田研

二）、その他ではブルースリーの燃えよドラゴン、  

１００年に一頭と言われたハイセイコー、オイルショッ

クですね。あっという間に４０年が過ぎました。大網

会員は金婚式が終わったそうですが、私も元気で 

５０年を迎えたいと思います 

 

大網庄一郎 会員 

 

結婚祝いを頂き有難うございました。４月１０日が

結婚記念日と女房の７３才の誕生日であります。昨

年は結婚５０周年の金婚式でしたが、今年は普通

の記念日と思っていたところ、一番上の孫娘が心身

共に衰えの出てきた私たちに以下の嬉しいプレゼ

ントをしてくれました。 

○ カナダに１年間語学留学を含め、５年掛って、

神田外語大学を卒業 

○ 女子社員 1 名採用の海運会社に１８０人の応募

があり、見事採用されました。 

私たちにはまだ４人の孫がいますので、年に負けず



頑張っていきたいと思います。有難うございました。 

 

小野恒靖 会員 

 

私の結婚記念日は 昭和４１年４月１７日です。親戚

１５人位が集まって、武蔵境の築木神社でお参りして

終わりでした。 本籍は東京都港区赤坂青山ですの

で、６月に婚姻届を出しに赤坂区役所へ２人でいきま

した。 昭和３９年に東京医科大学病院放射線科、同

４１年竜ヶ崎野村病院整形外科、４５年小野整骨院を

へて昭和４９年６月９日長男の誕生日に大貫に開業し

ました。４２年長女、４５年次女、４８年長男と３人の子

にめぐまれました。 

 先週木曜日に孫３人が来て音楽会をやりました。孫

３人はブラスバンド部にいたのでとても上手でした。妻

もフルートが大分上手になりました。 

 長くなるので、この辺で切りたいと思います。 

 

ニコニコ BOＸ 

鈴木 務 親睦担当委員 

＊三枝一雄 久しぶりに来たこと、結婚祝いを頂い

たこと、 

一句 ［春潮の濃く友垣の情厚く］ 

＊大網庄一郎  結婚祝を頂いて、孫娘が大学卒

業と就職が決まりました。 

栗原典子 夜間例会後に２次会に来て頂いて 

＊原田雅式 結婚祝いを頂いて 

鈴木 勉 娘が大学卒業し就職が決まりました。 

＊渡辺 務 誕生祝を頂いて 

石渡 鋼 同期のガバナー補佐の逝去を悼み 

＊小野恒靖 結婚祝いを頂いて 

＊＞1,000 円 合計１５,０００円 

 

 

 

出席報告 

栗原典子 出席担当委員 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 26/24 20 4  83.33%

前回 26/21 14 7  66.67%

 

理事会  

議題１ ４月プログラム 

 第２週（９日）観桜会 

第３週（１６日）クラブフォーラム（増強）     

第４週（２３日）会員卓話（高橋、須藤） 

第５週（３０日）会員卓話（志波、石渡）      

 ５月第１週（７日）誕生祝（２名）、結婚祝  

（１名）次期会長方針発表     

議題２ 新入会員推薦 獣医師山下厚さん承認 

議題３ 嘉義南 RC 訪問について 

期日：５月１３日（水）～１５日（金） 

訪問概要：２泊３日の姉妹クラブ訪問。 

１日目：嘉義南 RC の夜例会（水曜日）に出席

後嘉義市内泊。 

２日目：嘉義市内観光の後、台北へ。 

３日目：午前中は台湾観光、午後帰国。 

 

編集後記 

今週の例会は時間オーバーするくらい皆さんの

話に熱がこもり、会報のページ数も６ページになる

盛りだくさんの内容でした。通常の会報のページ数

は４ページが多いため写真を小さくしたり、掲載写

真を割愛したりして４ぺージになるよう工夫してみた

のですがどうもうまくいきませんでした。 

三枝会員の満州事変の話は大変興味深く聞きま

した。 

近代史については私たちが歴史本で学んだもの

はごく断片的で十分に理解しているとは言えません。

早速インターネットで満州事変を調べてみました。

満州事変から日中戦争、日米戦争の近代史につい

てあらためて勉強してみたいと思いました。 

三枝会員の今回の話は途中までのようでしたの

で次回に続きを聴けるのを楽しみにします。 

（須藤 隆） 


